

Apuntes universitarios:

Segunda Jornada de Investigación del Sistema de Estudios de Posgrado

Dra. Virginia Ramírez Cascante

PROCAR, Universidad Estatal a Distancia, Costa Rica

El pasado sábado 7 de setiembre de 2019, el Sistema de Estudios de Posgrado de la Universidad Estatal a Distancia realizó la segunda jornada de investigación en el Paraninfo Daniel Oduber en nuestra sede central, con el apoyo de la Vicerrectoría de Investigación y del Centro de Información, Documentación y Recursos Bibliográficos (CIDREB).

La actividad, declarada de interés institucional, fue dirigida a estudiantes de primer ingreso de maestría y doctorado; también, participaron docentes de posgrado y personas investigadoras de nuestra universidad. Por medio de una conferencia titulada “DE QUÉ COLOR ES EL FUTURO”, impartida por la Dra. Lizette Brenes Bonilla, un taller a cargo del CIDREB y un conversatorio con personas graduadas de distintos programas de posgrado, las personas participantes ampliaron sus conocimientos en investigación. De esta forma, se contribuye a proporcionar al estudiantado, desde el inicio de sus estudios de posgrado, herramientas para las diferentes etapas del proceso de investigación y el éxito de su TFG.

La Dra. Jenny Seas Tencio, directora del Sistema de Estudios de Posgrado (SEP), dio inicio

a la actividad, seguido de las palabras del señor rector don Rodrigo Arias Camacho quien inauguró el evento; luego, la Dra. Virginia Ramírez Cascante explicó la metodología a seguir en esta segunda Jornada de Investigación.

El bloque de la mañana se inició con la participación de la Dra. Lizette Brenes Bonilla, coordinadora del Observatorio MiPyME (OMiPyME), quien despertó la creatividad de los participantes con la conferencia ¿De qué color es el futuro? En la cual hizo una reflexión sobre el futuro de la investigación a través de cinco preguntas esenciales al comenzar un proceso investigativo, las que llamó “Las cinco miradas desde la investigación”.

Seguidamente, los participantes se dividieron en dos grupos, uno de los cuales visitó los laboratorios de investigación del edificio I+D, en compañía de la Dra. Rosibel Víquez, Vicerrectora de Investigación, con el fin de que el estudiantado del SEP tuviera la oportunidad de conocer las opciones de investigación que ofrece la universidad y, de esta forma, propiciar nuevos proyectos investigativos en redes interdisciplinarias y el trabajo colaborativo. El segundo grupo, recibió, por parte del CIDREB,

el taller “Recursos bibliográficos de la UNED a su alcance” en las aulas del Paraninfo Daniel Oduber. Luego, ambos grupos se intercambiaron de manera que todos los participantes recibieron la misma información.

Durante la tarde, se continuó la jornada con un conversatorio en la Sala Magna en donde personas graduadas de honor del Sistema de Estudios de Posgrado compartieron con el estudiantado de primer ingreso. El tema de conversación se centró en las claves del éxito en el desarrollo de su TFG. Los graduados fueron William Leiva de la Maestría en Derechos Humanos, Rodolfo Araya de la Maestría en Administración de Negocios, Adrián Varela Arquín de la Maestría en Tecnología Educativa y Mónica Flores del Doctorado en Educación, quien participó mediante videoconferencia.

tado de primer ingreso. El tema de conversación se centró en las claves del éxito en el desarrollo de su TFG. Los graduados fueron William Leiva de la Maestría en Derechos Humanos, Rodolfo Araya de la Maestría en Administración de Negocios, Adrián Varela Arquín de la Maestría en Tecnología Educativa y Mónica Flores del Doctorado en Educación, quien participó mediante videoconferencia.



De izquierda a derecha, arriba: Dra. Lizette Brenes, coordinadora del Observatorio Mi-PyME; Dra. Jenny Seas, directora SEP y egresados William Leyva, Rodolfo Araya, Adrián Varela y Mónica Flores (en pantalla).

Abajo: Dra. Laura Vargas del Laboratorio de Innovación en Ingeniería Industrial con un grupo de participantes.

Fotografías propias.